

NUESTROS COLABORADORES

La moda de los estudios económicos

Se ha producido un fenómeno que vale la pena de subrayarlo, en torno a los cursos de Estudios económicos que han sido este año organizados en la Facultad de Derecho de la Universidad de Madrid. El fenómeno ha consistido en haber entrado en avaluancha a inscribirse en los citados concursos cerca de medio millón de personas, aunque la matrícula sea retribuida y las enseñanzas tenían más carácter científico que elemental o de divulgación. No ha sido posible recoger ni cómoda ni incómodamente semejante masa de público, por falta de capacidad en los locales universitarios, y únicamente han logrado poder seguir los cursos—algunos de los cursos al menos— quienes se resignan a vencer dificultades de tiempo y de esfuerzo, de verdadera importancia para personas en su mayoría ocupadas y algunas de edad madura como son las que acuden a ellos.

Hay un sector de la concurrencia que lo forman algunos universitarios, pero es seguramente el sector más reducido. La masa principal es de la más heterogénea composición; ingenieros, banqueros, funcionarios de Hacienda o de Banca, abogados profesionales, escritores financieros, políticos, alumnos de escuelas técnicas... toda una curiosa amalgama de personas que, por regla general, vivían alejados totalmente de la Universidad. Lo cual indica un interés general de cultura por las materias económicas.

Se ha despertado, en efecto, una positiva ansia de saber economía; de penetrar en ese recinto sistemático por el cual existió tradicionalmente en nuestro país tan poca simpatía. ¿Es una afición de moda que nos viene a España de un mundo materialista? ¿Es el deseo de equiparse de algunos conocimientos que puedan servir de espaldarazo técnico para oportunidades burocráticas que se crean cada día? ¿Es que una revolución socializante ha inundado de problemas materiales la conciencia española? Es muy probable que las tres hipótesis sean exactas.

El materialismo histórico, que desde hace tres cuartos de siglo ha sido fervorosa creencia de las masas proletarias de Europa y que hoy destaca con ingenua insolencia como base de la única fé de que vive la Rusia comunista, ha entrado en tromba en la paupérrima ideología española, corriendo como un incendio, incluso por clases sociales a las que su educación debiera tener más en cuenta. Es corriente encontrar, y en no escaso número, estudiantes de Facultad que culpan al capitalismo de todos los males que aquejan a la presente Humanidad, y están convencidos de que el régimen económico es el fundamento de la organización social. Y no es extraño ver, en las librerías, empujadas por señoras comprando libros de Carlos Marx. Ni unos ni otras tienen propósito serio de sacar para su vida consecuencias de las doctrinas. Se juega al materialismo histórico como puede jugarse al «Yo, yo» o a cualquier otra diversión en boga, y se lleva un libro comunista como se puede llevar la última creación de un taller de modas.

Pero se contribuye a esperar y a dar autoridad a una atmósfera que, conscientemente, acaso no se desearía alimentar. Es también evidente que el intervencionismo sin límites, que con tanto entusiasmo ha sido acogido por los primeros gobernantes de la República, ha abierto espléndidos horizontes administrativos a una juventud que se siente dispuesta incluso a entrar en varas al capitalismo, con tal de disfrutar las opulentas situaciones que disfrutaban antes los capitalistas. Las carreras administrativas del Estado, y en especial las que habilitan para la pública fiscalización de Empresas, presentan un atractivo porvenir que hace sumamente interesante el estudio de la economía. Si nuestros futuros burócratas van a hacer más ordenada y más fecunda para la nación la labor de los hombres de negocios, es ya otro problema.

Finalmente, unos para fines de ataque y otros para fines de defensa, todos los españoles se ven hoy estimulados a aclarar y reforzar, con argumentos y con doctrina, sus preocupaciones económicas. No es posible revolucionar la nación política y socialmente sin revolucionar a la vez sus ideas. Y así como decía Voltaire que, en la sociedad francesa de 1750, no se hablaba más que del precio del trigo al salir de la Opera Cómica, en la España de nuestros tiem-

pos los temas económicos y sociales se imponen a toda otra consideración cultural porque entran por todos los poros de la conciencia colectiva.

Ahora bien; sea cualquiera el motivo que impulsa a quienes acuden a la Universidad de Madrid a estudiar ciencia económica lo cierto es que acuden con fé y con curiosidad. Y el simple ejercicio sistemático de la inteligencia en cualquier materia de estudio, es un poderoso reactivo contra prejuicios y contra ideas vagas. Es el mejor seguro de objetividad y de justicia. Es el único medio de ennoblecimiento y de humanizar las creencias confusas y apasionadas, y de convertirlos en teorías limpias, sanas y fecundas. Es el método más eficaz de preparar hombres con clara visión de las cosas; respetuosos y constructivos; que sepan lo que es crear riqueza y repartirla con justicia.

Luis OLARIAGA

(Prohibida la reproducción)

Desde Berlín

El XX Canciller del Reich

(De nuestro Corresponsal)

3 Diciembre 1932.

El general Kurt von Scheleicher es el vigésimo Canciller alemán y el duodécimo de la era republicana. Su gabinete es el décimo quinto pues tres de sus predecesores fueron dos veces Cancelleres. Hasta la caída del Imperio durante 47 años no hubo más que 3 Cancelleres; después de la retirada de Bismarck el 20 de marzo de 1890 fué designado para el cargo el general von Caprivi, el cual hubo de dimitir en 26 de octubre de 1894 porque el Emperador no compartió su ideario, referente a la oposición formada por los agricultores del Alto Elba, le sucedió Hohenzollern-Schillingfuerst quien se retiró voluntariamente cuando se apercibió de que el Kaiser no podía sufrirlo. A este siguió el Príncipe de Btlow quien hubo de dimitir a raíz de la entrevista acordada por Guillermo II al «Daily Telegraph» ya que había declarado ante el Reichstag que el Emperador le había ofrecido ser más prudente de lo que realmente fué, y este no le perdonó jamás su actitud habiendo tenido un año después que retirarse, al quedarse sin mayoría en el Parlamento. El 14 de julio de 1908 ocupó el cargo Bethmann-Hollweg que se retiró en julio de 1917, al que sucedió Michaelis durante cien días y por fin el Conde Hertling hasta el 3 de octubre de 1918 y después el Príncipe Max de Bade que transfirió sus poderes a Ebert el 9 de noviembre siguiente.

El primer Canciller de la República fué Scheidemann que se retiró al aprobar la Asamblea nacional el tratado de Versalles (21 junio 1919) al cual siguió su Ministro del Trabajo Gustavo Bauer que cedió su puesto a Hermann Müller después del golpe de estado de Kapp. A este le siguió Feurenbach que en mayo de 1921 dimitió, a raíz del ultimatum de Londres ocupando la Cancillería el diputado centrista José Wirth, que dimitió en octubre, y después de un se-

gundo nombramiento se retiró nuevamente el 22 de noviembre.

Luego ocupó Cuno la jefatura del gobierno, desarrollándose entonces la crisis monetaria y ocupándose el Ruhr. Le reemplazó el Dr. Stresemann al que sucedió el centrista Marx. En 1924 ocupó el cargo el Dr. Luther actual Director del Reschmack que fué reemplazado por Marx, nuevamente, y en 1928 ocupó el cargo Müller por segunda vez que hubo de retirarse cuando su partido se pronunció contra el seguro del paro, y vino Brüning a quien retiró Hindenburg últimamente llegando entonces von Papen al poder en junio y ahora es el general von Scheleicher que le sucede como jefe del gabinete presidencial.

Si nos fijamos en el tiempo que los diversos Cancelleres ocuparon el poder veremos que Müller y Stresemann gobernaron tres meses cada uno. Scheidemann llegó a los cuatro, von Papen a cinco, y los gabinetes Bauer y Cuno y el segundo de Müller no llegaron a los nueve.

U. T. A.

De la depresión económica mundial

La desastrosa situación de la economía norteamericana

Pese a los optimismos en que Mr. Hoover fundó la propaganda política para lograr su reelección, su sucesor encontrará al posesionarse de la presidencia de los Estados Unidos la crisis americana gravísimamente agudizada.

Como síntomas, y más aun, como demostraciones de la extrema situación en que Mr. Roosevelt hallará la economía de su país, recogemos tres noticias que por referirse a distintos, e igualmente importantes, aspectos suponen una profundidad y una generalización de la crisis americana verdaderamente extraordinaria.

En el problema de la producción dice el «Chicago Tribune» que el Congreso Nacional de Agricultores reunido en Omaha acaba de votar resoluciones energícas entre las que figuran la petición de socorros inmediatamente para la agricultura y la conminación de que en caso de que el gobierno niegue o retarde los auxilios pedidos se organizará la huelga de ventas de productos agrícolas en todo el territorio norteamericano.

En lo que se refiere a la marcha de la capitalización bursátil de Wall Street, dato oficial que evidencia del modo más general y exacto la situación financiera del país, los últimos informes acusan el siguiente proceso en números redondos: primero de agosto, 22.100 millones de dólares; primero de septiembre, 27.600 millones; primero de octubre, 26.700 y de noviembre 23.400 millones de dólares.

Es decir, que el supremo esfuerzo realizado por Mr. Hoover a costa de tantos sacrificios injustos a la economía nacional en el mes de agosto último no produjo efectos progresivos ni aun perdurables. La capitalización se elevó ciertamente en septiembre de 20.000 millones a 27.600, pero lejos de fortificarse los optimismos fundados en esta alza, véase como los efectos de la maniobra fueron progresivos y que en solo dos meses la capitalización bursátil de Wall Street llega ya en su nuevo y rápido descenso muy cerca de la baji-

sima cifra de agosto y nada permite suponer que la caída haya de contenerse.

Igualmente pesimista es el resumen del resultado de los balances de las sociedades americanas recientemente publicados.

«El Wall Street Journal» inserta el resumen de los saldos de ciento cincuenta grandes sociedades industriales norteamericanas y según ellos en el tercer trimestre del año actual salieron con una pérdida total neta de 20.127.452 dólares, mientras que en el primer trimestre obtuvieron un beneficio de 7.173.980 dólares y en el correspondiente al año 1931 lograron una ganancia de 31.251.680 dólares.

Véase, pues, como la agricultura, la industria y las finanzas no presentan en Norteamérica ni la menor reacción beneficiosa que pueda justificar una impresión optimista.

Alza del precio del petróleo en Inglaterra

Las compañías nacionales inglesas de distribución del petróleo han elevado, a partir del 1.º de septiembre, el precio del petróleo en todos sus grados, incluyendo el benzol y el benzol mixto, en tres peniques por galón.

La Compañía rusa de Productos del Petróleo ha aumentado también en tres peniques el precio de cada galón; la R. O. P. vende ya a un chelín y cinco peniques el galón y la C. I. P. a un chelín y seis peniques y medio puesto en Inglaterra, Gales y Sur de Escocia.

Finalmente la Trinidad Lease Hols Limited eleva también en tres peniques sus anteriores precios.

Esta subida del petróleo en Inglaterra afectará al transporte de pasajeros y a las tarifas de mercancías, de los omnibuses y autobuses.

«The Times» preve la repercusión de este encarecimiento en la industria y hace ver que muchos automovilistas comienzan ya a encerrar sus coches prescindiendo de ellos al menos durante el invierno.

BIBLIOGRAFIA

FUNCION SOCIAL DE LA JUVENTUD VETERINARIA, por Andrés Torrens, prólogo de F. Gordón Ordás—Ediciones Cono—Madrid.

Nuestro joven colaborador don Andrés Torrens lanza al público, en un folleto pulcramente editado, su estudio premiado en un concurso celebrado el año 1930 por el Ateneo Escolar Veterinario de Zaragoza, que lleva por lema el que encabeza estas líneas.

El autor de tan interesante folleto, lleno de interés y de valor, actual secretario general de la Unión Federal de Estudiantes Hispánicos, ha vivido con intensidad y emoción las horas duras, de labor callada, que han realizado las asociaciones escolares, y profesionalmente se ha significado —a costa del expediente académico— en las aulas y en la prensa, en contra del sector que hasta el 14 de abril se reputó oficial. Gordón Ordás, a pesar del trabajo agobiador que sobre él pesa en estos tiempos constructivos, ha accedido a escribir unas cuartillas preliminares que aumentan la valía del volumen.

Felicitemos a nuestro colaborador, quien se inicia en las tareas de publicista con tantos bríos y tan acertadas doctrinas.—F.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

EXCISMOS

San Pedro de la Martinica

II

Fueron unas horas deliciosas a través de los montes isleños. Después de atravesar una larga sábana, ahora seguíamos un vericuetu zarandeado por el viejo Ford. Aquel coche parecía un cabrito joven en libertad, Trepaba por los angostos pasos orillando precipicios, atravesando esperanzas enmarañadas, ora en subida rápida, luego en declive serpenteante y pelagroso.

A cada riachuelo que cruzábamos el vehículo se detenía sediento y resollante. El chofer, bajaba sonriendo y echaba agua al motor con un cacharro viejo.

Mientras había el coche, nosotros admirábamos la vegetación exuberante de los trópicos. Abajo, ya muy lejos, ondeaban los cañaverales de un verde tiernísimo. Aquí nos rodeaban los cafetales, inmensos, los helechos arborescentes, árboles frutales de todas clases.

El martiniqué, muy amable, nos decía los nombres de plantas, de flores y de frutos. Luego, con su mano muy negra, donde las uñas ponían cinco pálidos rubies, nos mostraba los picos elevados, bajo los cuales íbamos rodando a través de la selva. «Pitones de Carbel», «Monte Rojo», «El gran Pico» y por fin la célebre «Montaña Pelada» con su cima humeante. Así seguimos, traqueteados y felices, absortos en la contemplación de la naturaleza pródiga y variada.

En un recodo chocamos con un potente Buick que venía en sentido contrario. Cristóbal había tocado horradamente la bocina, pero el otro chofer, seguro de su máquina, no se dignó advertir. El camino era estrecho para dos vehículos. Nosotros íbamos del lado del precipicio.

Entre el abismo y el topetazo; nuestro martiniqué optó por lo último. Nos arrancaron una rueda de cuajo.

Ya nos preparábamos a presenciar nueva batalla, cuando vimos con asombro a los dos conductores bajar tranquilamente de sus coches y empapados de fatalismo y resignación, ponerse a trabajar en silencio.

Los viajeros también se apearon, considerándose, curiosos. Los ocupantes del Buick resultaron ser dos señoras inglesas compañeras nuestras de a bordo. Nos saludamos por primera vez después de veinte días de travesía. Comiamos en la mesa de al lado, nos codeábamos todas las tardes bajo el toldo a la hora sesteira, pero aquel brevísimo coloquio provocado por el accidente, fué el primero y el último de aquel viaje de cuarenta y cinco días. Una hora de animada conversación en mitad de la selva, luego un amable «Gooa by» y nunca más volvimos a hablarnos.

El doctor B. vio partir el Buick, entre burlon y rencoroso.

—Todo esto es muy inglés. Cuando nosotros vamos, «ellos» ya vuelven. Hay un buen coche y otro malo; «ellos» tienen el bueno, se descalabra uno de los dos; es el «nuestro».

—Hay que ser latino con dignidad doctor—le digo sonriendo—no envíe usted «el oportunismo» de otras razas. Apuesto a que esas viajeras se han aburrido; en cambio, si existe una sola aventura, en el camino, nosotros la disfrutamos.

**

¡San Pedro de la Montaña Pelada! Desolación y ruinas, cementerio de hogares envuelto en el silencio de la naturaleza devastada.

Pendientes calcinadas por la lava, campos yermos que ninguna mancha verde alegre, montones de piedras polvorientas. Había hoyos profundos que parecían sepulturas de gigante. Las grietas rojizas de la tierra eran como heridas abiertas mostrando la tragedia de aquel rincón antes bello y riante.

De tanto en cuanto un transeunte silencioso pasaba encorvado bajo la luz dulcísima de la tarde.

Por encima de todo, dibujando su silueta dominante en el azul del cielo: la «Montaña Pelada» humeaba y rugía.

Muy lejos verdeaban los valles, reían las praderas, cantaban las fuentes.

Al pié de tanto arrasamiento, se mecia también la dulzura de un mar atrayente y sereno.

Sólo a la sombra del trágico monte se extendía la destrucción.

Anocheía ya, cuando nos inclinamos ante el monumento funerario elevado a la memoria de la gran catástrofe de 1902.

Sobre un gran túmulo de piedra,

un cuerpo de mujer yacente, rígido y polvoriento, parece dirigir eternamente, su mirada al infinito.

—Figúense ustedes bien, no es una escultura labrada, es el cuerpo mismo de una infeliz víctima, hallado entre la lava y conservado así por la calcinación.

Y en la dolorosa impresión del momento, solo los dientes blancos de Cristóbal acusaban una inconsciente y bárbara sonrisa.

**

Regresábamos a Fort-de-France. A la entrada del valle, desde el último recodo del camino, volvimos todavía los ojos. Moría el día melancólicamente en reflejos dorados sobre la ciudad destruida. Su luz amarillenta besó la llanura infecunda, deslizo por el collado y se hundió allende los severos montes.

La «Montaña Pelada» erguía su penacho de humo sobre las ruinas de San Pedro. El rumor de sus entrañas destructoras seguía amenazando las tristes chozas y las miserables vidas de algunos pescadores.

El viejo Ford rodaba por el bosque. Avanzábamos penosamente en las primeras sombras de una noche sin luna. Los resuellos del motor fatigado quebraban el solemne silencio de la hora Tardia.

Los rayos de nuestros faros luchaban impotentes contra el misterio de la noche.

La maraña tupida de la selva parecía salir a nuestro paso para retenernos. Alrededor, las ramas y los troncos, las hojas y los frutos, se entrecruzaban cual muro impenetrable.

Ya en lo alto, se borraron las cimas, fundiéndose en la sombra del infinito. Sólo las dos horizontales luminosas de nuestro coche caminaban delante, temblonas, vacilantes, tachonadas de insectos deslumbrados.

Cristóbal detenía el coche amenuado para orientarse o para descanso de la máquina. Impresionaba entonces el fragor de una invisible torrentera o el garrido misterioso y lejano de un ave.

De pronto se apagaron los faros, y en la honda soledad de los valles tembló la voz entrecortada del supersticioso conductor:

—¡Mal presagio!
—Lo peor que podía ocurrirnos era tropezar con tu maldito coche, —masculó malhumorado el doctor.

—Mi Ford es excelente, señores, —gemía el negro mientras se esforzaba en reparar la avería.

Sus largas tentativas no consiguieron más que tender los nervios de los clientes y del chofer.

No resignamos a seguir sin luces, exponiéndonos a cada paso a rodar por un abismo.

Al principio marchábamos a diez kilómetros por hora. Cristóbal, sin embargo, iba poco a poco tomando confianza con la obscuridad. Aceleraba la marcha y a través de las tinieblas nos deslizábamos por la ruta.

Dentro del coche reinaba un pesado silencio. Nadie se atrevió a confesar su miedo. Nuestros ojos se abrían ansiosos de escrutir el enigma del bosque poblado de peligros. Inútilmente. Sólo las inquietas luciérnagas fosforescentes sombraban de mil puntos luminosos la negror del camino.

**

Cerca de las once llegábamos a Fort-de-France, rendidos, pero salvos y satisfechos.

Nos despedimos de Cristóbal en aquella misma plaza donde por la mañana sus compañeros le disputaban la parroquia a golpes y arañazos.

Cobró el dinero convenido, y, respetuosamente, se quitó la gorra. Yo, recordando los percances del camino, el miedo del negro y sus desvelos, le di la mano afectuosamente:

—Adiós Cristóbal, mucha suerte!
—Gracias. Buen viaje señoral

Unas horas después, la inmensidad del mar se iba ensanchando entre la bella isla y nuestro viejo «Luqors». El barco avanzaba cabeceante y silencioso en pos de nuevas escalas, de nuevos horizontes, de nuevas razas misteriosas y atrayentes para nosotros.

AURORA BERTRANA

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada.

Un comprador nuevo-rico, por Bonet



—Bueno, le compro este Velázquez, pero a condición de que me lo firme usted.

INFORMACION LOCAL

VIDA MUNICIPAL

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don Bernardo Jofre y con asistencia de los concejales señores Porcel, Ferbal, López Palop, Juncosa, Darder, Cíer, García, Juliá, Rentería, Rigo Sampol, Ferretjans, Serra, Pallicer, Vaquer, Falconer, Morell, Tejada, Vich, Liabrés Morey, Ferrer Arbona, Liabrés Frau, Forteza, Sureda Blanes, Aguiló, Crespi, Gual, Forteza, Comas, Rigo Mir y Barceló y Calmarí, se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria, siendo las siete de la noche.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior, al igual que una larga lista de cuentas.

Presentada por los concejales señores López Palop y Más Rubi fue leída una instancia referente a la dilación en resolver el informe de la carretera de la Ronda de Poniente, acordando el Ayuntamiento darse por enterado, dando el señor Aguiló, presidente de la Comisión de Ensanche, explicaciones sobre el particular, poniendo al propio tiempo de manifiesto la labor realizada por dicha comisión y de los propósitos que la animan.

Se da cuenta de una comunicación del Ayuntamiento de Madrid invitando al nuestro a un Congreso Municipal de Circulación que se tiene que celebrar en aquel durante los días 9 al 15 del próximo mes de Enero.

Se acuerda que el concejal señor Bauzá aprovechando su estancia en Madrid represente al Ayuntamiento.

Sin discusión son aprobados varios permisos para obras particulares, concesiones de bordillo y el trazado definitivo de las vías de Son Fonoy.

Se acuerda la expropiación de una parte de una finca de la calle de Aragón, conocida por «Shortets», como también otra de la calle de Thomás A. Edison, denominada «C'en Joy».

A propuesta del señor Barceló y Calmarí queda ocho días sobre la mesa la municipalización de la recogida de residuos de las casas particulares.

Se lee una proposición de los señores Liabrés Morey y Togores interesando se de estado de inamovilidad a los empleados de los arbitrios de carnes y alcoholes.

El presidente de la Comisión de Arbitrios señor Ferrer Arbona explica lo delicado del asunto por cuanto el Ayuntamiento desconoce al personal que presta aquellos servicios y que en primero de Enero tienen que pasar a depender del Ayuntamiento, pero dice que anima a la comisión la mejor buena voluntad y que hará en su beneficio cuanto pueda y sea en beneficio de los intereses de la Corporación, pero que no le parece aceptable que se de estado de inamovilidad a unos funcionarios que hasta ahora pertenecieron a una empresa particular; se respetarán todos de momento y a los que se hagan acreedores se les respetará.

El señor Liabrés Morey se da por satisfecho por las manifestaciones del señor Ferrer y retira la proposición.

Son aprobadas varias bajas por motores y perros como también lo es el padrón de inquilinato del octavo distrito.

El Alcalde da cuenta de haber recibido la visita de unos periodistas de la revista «Nuevo Mundo» que han venido a Mallorca con el fin de preparar un número de aquella revista dedicado a esta provincia y en la que han solicitado una subvención.

Se acuerda pase a la Comisión de Hacienda y esta acuerde la cuantía de la subvención.

El señor García se lamenta de que no se haya contestado por el Ministerio de Obras Públicas al telegrama que en su día se le cursó sobre la circulación de los autobuses de Son Ferriol y propone se eleve una instancia al Ministro citado recordándole el telegrama y abogando para que autorice a dichos autobuses en beneficio de los moradores de aquella barriada.

El Alcalde da explicaciones y propone se visite al Jefe de Obras Públicas. Así se acuerda.

Por el mismo concejal se pone de manifiesto el estado intransitable del camino de C'an Perantoni.

El señor Ferretjans, informa al señor García del estado de los proyectos para urbanizar aquel camino.

El señor López Palop pide autorización para hacer una denuncia escrita y firmada por un individuo de la brigada Sanitaria en contra del capataz de la misma.

Es interrumpido por el señor García por considerarlo no es forma y si ir con la denuncia a la Comisión respectiva, siendo partidario, no obstante, dice el señor García, que las cosas se ventilen a la luz del día; pero en este caso es de opinión se lleve al seno de la Comisión.

Así se acuerda, manifestando el Alcalde que pueden tener la seguridad de que se depurará con todo de falle la denuncia de referencia.

ció anteayer en esta ciudad don Francisco Tortella Paris.

A su familia toda y en especial a su hermano don Juan, dueño del Bar Ritz, enviamos nuestro sentido pésame.

De Madrid vino el domingo el joven escultor don Juan Riera, hijo del apoderado de la «Banca March» nuestro amigo don Luis.

Asmáticos
Dr. Roglá
Sindicato, 124

Gobierno civil
El trabajo en el muelle.—Para garantizar los acuerdos del Jurado Mixto

Teniendo noticia el Gobernador de que un grupo de obreros empleados en la carga y descarga de buques se resiste a acatar los acuerdos del Jurado Mixto, ha reiterado las órdenes necesarias a las fuerzas que prestan servicio de vigilancia en los muelles para que hagan respetar dichos acuerdos y presten la asistencia que sea precisa a los Vocales de aquel Jurado, imponiendo las sanciones que merezcan los transgresores.

No duda el Gobernador que este simple aviso será suficiente para que los trabajos en el muelle se realicen normalmente, conforme a la reglamentación dictada por el Jurado Mixto, estando dispuesto, en caso contrario, a mandar allí la fuerza que considere precisa.

Si alguien se cree perjudicado, tiene abiertos los caminos legales para recurrir contra los acuerdos adoptados por el organismo encargado de regular cuanto afecta a los trabajos en los transportes marítimos.

La erista en la industria del calzado en Menorca, motiva una huelga

El Alcalde de Ciudadela ha telegrafiado al Gobernador que el sábado por la mañana se declaró en aquella ciudad el paro general, que terminó sin incidentes a las doce de aquel mismo día.

Los huelguistas pedían que rija en el puerto franco de Canarias el mismo arancel para el calzado que rige en la península, porque las grandes fábricas Bata, de Checoslovaquia inundan el mercado canario a bajo precio haciendo imposible la competencia al calzado de Menorca, cuya industria zapatera se halla al borde de la ruina, teniendo que cerrarse algunas fábricas por causa de que les son anulados los pedidos.

El Gobernador transmitió al Gobierno los deseos expresados por los obreros de Ciudadela.

Invitación

Ha estado en el despacho de la alcaldía el dueño del nuevo establecimiento «Hostería Triana» cuya inauguración ha de tener lugar el próximo miércoles, al objeto de invitarle a dicho acto.

Oposiciones a Oficiales terceros

Conforme se había anunciado, ayer se constituyó el Tribunal ante el cual se presentó para practicar el ejercicio escrito, el opositor don Pedro Munar Liabrés, el que oportunamente no lo pudo realizar a causa de hallarse enfermo.

Al procederse al sorteo para la elección de temas, correspondió a los números 13, 25 y 46.

Arregladamente a lo dispuesto, se concedió el plazo de cuatro horas para que dicho opositor desarrollara dichos tres temas: desde las 10:40 hasta las 14:00.

A las once y treinta minutos se prosiguió la lectura de los trabajos efectuados, empezando el opositor señalado con el número 47, terminando con el correspondiente al número 37.

Esta mañana, a las 12, se proseguirá a la lectura de dichos trabajos desde el número 58 al 62, excepto aquellos que no acudieron a practicar el ejercicio escrito.

Además, quedan convocados los opositores: don Sebastián Cardell, doña Catalina Beltrán Garriga y don Pedro Munar Liabrés.

Dois concerts pels sòs de A. G. M. al Teatre Principal

ARRAU
Dia 14 a les 7
CAPELLA CLASSICA
Dia 27 a les 4

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Conferencia por D. Bernardo Obrador

Ayer a las 6 y cuarto de la tarde dió su anunciada conferencia en el salón de sesiones de este Ayuntamiento el médico don Bernardo Obrador, Inspector-jefe de Sanidad municipal, quien versó sobre los resultados de la inspección médico-escolar en Palma.

Presidió el acto el alcalde señor Jofre, asistiendo gran número de concejales y médicos.

Hizo la presentación del conferenciante el señor Darder, que tuvo palabras de elogio para el señor Obrador y su colaborador señor Mulet, por la loable labor realizada.

Elogió los servicios sanitarios de este municipio, que calificó de los más importantes establecidos.

Dijo que la población escolar está en un estado deplorable, siendo los males mucho más de lo que se imaginaban.

Añadió que queda la esperanza de que se pondrá remedio a la plaga maligna, con los modernos dispensarios con que ya cuenta, especialmente para la tuberculosis.

Habla seguidamente el señor Obrador, el cual agradece, antes que nada, al Ayuntamiento el haberle encomendado, juntamente con el señor Mulet, la realización de esta inspección médica.

Enumera los estragos ocasionados por distintas enfermedades en los órganos de los niños, extendiéndose en vastas consideraciones sobre su iniciación y desarrollo.

Dice que han catalogado esta inspección en dos grupos: uno femenino y el otro masculino.

Entre las múltiples enfermedades han encontrado un solo caso de tracoma, de lo que pueden sentirse satisfechos, pues de todos es sabido los funestos resultados que suele ocasionar esta enfermedad.

Dice que el grupo que les ha ocasionado peor efecto ha sido la pre-tuberculosis, que aun que pocos, han encontrado algunos casos.

Otro grupo interesante—añade—son los anormales, de los que hemos examinado varios casos, incapaces para seguir los estudios.

Dice que para estos análisis han empleado únicamente métodos médicos.

Luego señala una estadística de los párvulos reconocidos.

El total de ellos asciende entre los niños a 1583, divididos en la siguiente forma:

Normales, 29-81 0/0.
Atacados, 70-18 0/0.
Débiles, 24-51 0/0.
Caries, 19-14 0/0.
Garganta, nariz y oído, 4-54 0/0.
Garganta, 4-54 0/0.
Ojos, 8-33 0/0.
Regímenes especiales, 12-6 0/0.
Enfermedades mentales, 0-82.
Afección de la piel, 0-69.
Sordo-mudos, 1.

El total entre las niñas asciende a 2.204, divididos en la siguiente forma:

Normales, 26-03 0/0.
Atacados, 73-23 0/0.
Débiles, 22-91 0/0.
Caries, 20-32 0/0.
Garganta, nariz y oído, 5-53 0/0.
Ojos, 7-44 0/0.
Regímenes especiales, 15-10 0/0.

Afecciones de la piel, 1-22 0/0.
Aparato geniturinario y digestivo, 0-31.
Anormales mentales, 0-72.
Sordo-mudos, 2.

Dice que ante este porcentaje desolador, hay que poner remedio al cuadro que presenta la población escolar.

Añade que atribuyen las causas de las principales enfermedades—en los casos no hereditarios— a la escasa alimentación de los niños y a las pocas condiciones higiénicas que ofrecen algunas viviendas, a pesar de que en la parte del ensanche la mejorada ostensiblemente este aspecto.

Señala algunas fórmulas para remediar los males infantiles, consistentes en una sobrealimentación, interin se pueda contar con dispensarios en sitios adecuados para su total restablecimiento, según las distintas enfermedades que sufran.

Después de tributar cumplidos elogios al señor Darder, termina felicitando al Ayuntamiento, que ha acogido con tanto cariño y entusiasmo esta obra de sanidad e higiene infantil.

Cierra el acto el alcalde don Bernardo Jofre, el cual agradece la presencia de cuantos han asistido a la Conferencia, felicitando a los señores Obrador y Mulet por la labor realizada.

Hace resaltar que el municipio pondrá de su parte cuanto esté a su alcance para remediar en lo posible el panorama denigrante que se les acababa de presentar, estimulando a todos para que presten su colaboración a esta humanitaria y trascendente obra sanitaria.

Todos los oradores fueron caldamente aplaudidos, recibiendo muchas felicitaciones los señores Obrador y Mulet.

SESION DE LA JUNTA DIRECTIVA

Asociación de Funcionarios Provinciales de Baleares

En la sesión celebrada por la Junta directiva de esta Asociación el día 9 del corriente se tomaron los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de una instancia de los médicos de la Beneficencia provincial solicitando su ingreso en la Asociación acordándose fueran admitidos.

También se dió cuenta de las gestiones realizadas por el diputado a Cortes y presidente de la Diputación provincial de Baleares señor Juliá y los diputados señores Carreras y Jaume para que pronto pueda discutirse en las Cortes el proyecto de ley de bases de los Funcionarios de Administración Local, acordándose por esta Junta quedar enterada al propio tiempo hacer constar en acta el agradecimiento a estos señores.

Se acordó suscribirse a la revista Administración y progreso.

Y por último fué acordado conceder una gratificación al colaborador de esta Asociación por los trabajos extraordinarios realizados durante el corriente año.

Almacenes Casa Roca
Lonjeta, 53
Para 1933
Agendas y calendarios en todos sistemas, tamaños y clases

MARITIMAS
Movimiento del puerto
Lunes 12

Entradas: Procedente de Alicante e Ibiza el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.
Procedente de Palermo el vapor alemán «Jenua» con carga general.
Procedente de Barcelona el velero «Estela» con efectos.
Procedente de Barcelona el velero «Cala Llamps» con efectos.
Salidas: Para Barcelona la motonave «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.
Para Hamburgo el vapor alemán «Jenua» con carga general.
Para Ibiza el velero «Antonio Matutes» con efectos.

EL TIEMPO
Telegramas recibidos
Andrax 12 a las 9.— Viento S. O. flojo.—Mar movida.—Cielo despejado.
Alcudia 12 a las 9:30.— Viento O. flojo.—Mar llana.—Cielo acelajado.
Vigía-Bajoll 12 a las 8.—Barómetro 760.0.—Termómetro 16.0.— Viento N. N. E. flojo.—Mar llana.—Cielo despejado.
Sóller 12 a las 9:00.— Barómetro 756.0.—Termómetro 15.0.— Viento E. flojo.—Mar llana.—Cielo nuboso.

Ibiza 12 a las 10:00.—Barómetro 759.0.—Termómetro 16.0.— Viento N. N. E. flojo.—Mar llana.—Cielo despejado.

Ayuntamiento de Palma

Formado el padrón del arbitrio por suministro de aguas correspondiente a 1932, comprendido de las fincas de las calles LL a Z, se hace público que queda a efectos de reclamación por término de quince días, a contar de la publicación del presente anuncio, en el Negociado de Aguas de la Corporación municipal.

Durante el indicado plazo de quince días podrán formularse las reclamaciones que se estimen procedentes por, los interesados contra las cuotas asignadas en dicho padrón, reclamaciones que serán resueltas por el Ayuntamiento, procediéndose luego a poner al cobro los recibos correspondientes.

Palma de Mallorca, 10 Diciembre de 1932.—El Alcalde, Bernardo Jofre.

M. Bordoy Antich
Ex Interno del Hospital de San Carlos
Medicina General (Secreciones Internas) Partos - Ginecología
Curación de las hemorroides sin operación. Nuevos métodos
Pont y Vich, 4 Consulta de 11 a 2

RESPIRADOS
El dolor de cabeza, la congestión del aparato respiratorio y el lagrimeo se curan rápidamente con

ALGODON ROMA
Precio: UNA peseta



Alegría.....
una mesa, bien puesta. Manjares exquisitos. Fiestas

Cristalerías, colores, 19'00
decoradas, 30'00

Vajillas, decoradas al fuego, 12 cubiertos, 30'00

Copas, cristal fino, 0'90
Champaña

Platos, piedra soperos, 0'55
de pieza

Vasos, cristal reforzados agua, 0'35

LA CARTUJA
PELAIBRES, 5

1933
lo tendrá en sus negocios si para año nuevo moderniza su organización adoptando los archivadores de acero

“RONEO”
(fabricación nacional) y el material

“WA-L-IMP”
(los mejores sistemas)

Todo lo que Vd. necesita para la más perfecta organización de su oficina lo encontrará en

Casa MALONDRA
Tel. 1732
78, Jaime II Palma

EL DIA publica diariamente 8 páginas

ARTISTICAS

Exposición de dibujos

Ayer tarde se inauguró en el salón del Circulo Mallorquin una exposición de dibujos del pintor alemán F. W. Kleukens.

Asistió al acto distinguida concurrencia, en la que sobresalía la colonia extranjera y en especial los alemanes.

Los títulos de las obras expuestas son los siguientes:

1 Vista de Palma, 2 Catedral, 3 Molinar de Poniente, 4 Lonja, 5 Claustro San Francisco, 6 Patio casa Oleza, 7 Las cuatro Palmeras, 8 Castillo de Bellver, 9 Porto Pi.

10 So'n Vell, 11 So'n Palem, 12 Marivent, 13 Rocas, 14 Cala Condesa, 15 Vista de las Illetas, 16 Casa al mar, 17 Vista de Capdepera, 18 Noria, 19 Casa en Cala Rajada, 20 Pita (Agave).

21 Pita (Agave), 22 (Agave), 23 Vaquería, 24 Platános, 25 Chumbebras en flor con burro, 26 Chumbebras, 27 Chumbebras con palmeras, 28 Can Cano, 29 Parral, 30 Platános con flor.

31 En la Playa, 32 En la Playa, 33 En la Playa (dibujo original), 34 En la Playa (dibujo original), 35 Aloe.

Los dibujos presentados por el Profesor Kleukens, especialmente los policromados, merecieron unánime aplauso de los visitantes.

La Filadora
Abrigos, chaquetas, echarpes, renards, corbatas y pieles adorno.

Municipales
El palomar del Rotary-Club

Ha visitado al alcalde señor Jofre el presidente del Rotary-Club de Mallorca, don Jaime Enseñat, haciendo entrega de una instancia, acompañada del plano correspondiente, para la construcción de un palomar en la muralla de «Mirador» que la expresada entidad regala a la ciudad, poblada de palomas.

El alcalde agradeció por adelantado al señor Enseñat dicho obsequio, en su nombre y en el del Ayuntamiento, suplicándole haga extensivo el agradecimiento a los miembros del Rotary-Club de Mallorca.

Aparatos de Radio
CASA CABOT
Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

DEL CARNET

Ha regresado de Madrid nuestro amigo el Director de la «Banca March» don Emilio Tramullas.

Ante los Magistrados de esta Audiencia prometió el cargo el joven Abogado don Felix Pons Marqués.

Por don Gabriel Calafell y doña Ana Ballester y para su hijo el joven oficial tipógrafo de esta imprenta don Juan, ha sido pedida la mano de la señorita Monserrate Bibiloni. La boda se efectuará en el próximo verano.

Ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Calafell para el joven don Bartolomé Real. La boda se celebrará en breve.

Ayer llegaron de Alicante don Juan Mesas, don C. Estenos, don José Bernabé y don Pedro Coll.

De Ibiza vinieron ayer mañana don José Rosselló, don Guillermo Coll, don Sebastián Estarellas, don Pedro Mayans y don Mariano Serra.

Para Madrid marcharon el catedrático de la Escuela de comercio don Alberto Cavanna, el concejal don Jaime Bauzá Far y el Oficial de los Jurados Mixtos don Juan Sangrino.

Para Barcelona y Madrid salió anoche el diputado a Cortes don Alejandro Jaume.

Anoche embarcaron para Barcelona don Gabriel Rubio, don Jaime Fiol, don José Puig, don Jaime Sitjar, don Sebastián Colom, don Juan Espinosa, don Eduardo Lassala, don Miguel Badia, don Vicente Enseñat, don Claudio Pomar y don Manuel Sánchez.

Ha sido destinado a la Comisaría de esta capital el Inspector de policía de segunda don Antonio Robies Gilescos, ascendido por turno de antigüedad.

Actualmente presta servicio en León.

Después de penosa dolencia falle-

TEATRALES

Principal

La Compañía de Isabelita Barrón...

Se trata de una pieza intrascendente...

No hay en ella grandes complicaciones...

En la fábula, ni las situaciones, ni los personajes...

Y quizá la buena acogida que le dispensa el público...

La interpretación fué excelente por parte de todos.

Isabelita Barrón, con su peculiar dote de actriz...

Esta tarde a las seis menos cuarto se representará la divertidísima comedia de Muñoz Seca...

Lírico

La Empresa ha contratado para la temporada de invierno la Compañía lírica-española de la que es elemento básico el celebrado barítono Marcos Redondo...

La lista de la Compañía es como sigue: Primer actor y director.—Miguel Tejada.

Maestros directores y concertadores.—José M.ª Tena y Francisco Pont.

Tiples cantantes.—Josefina Bugatelo, Consuelo Benitez y Amada Ribas.

Primera tiple cómica.—Carmen Valor.

Otra tiple cómica.—María Padrós. Característica.—Rosita Marcó.

Otras tiples.—Paquita Barrenichea, Pepita Soler, Elena Font y Mariscal.

Barítonos.—Marcos Redondo y Antonio Truyols.

Tenores.—Adolfo Sirvent y Pascual Latorre.

Primer actor.—Miguel Tejada. Otro primer actor.—Mariano Beut.

Actor genérico.—José Parera. Bajo cantante.—Luis Sierra.

Actores.—Enrique Domínguez, Vicente Campos, José Valor y Antonio Salas.

Segundas tiples y coro general. Apuntadores.—Domingo Corbada y Nicolás de Salas.

Sastretería.—Peris Hnos. Zapatería.—Arbós, Peluquero.—Beltrán, Electricista.—Martín Amengual. Maquinista.—Antonio Morey. Guardarropía.—María Estrella. Decorado.—Valera y Campsullina.

Orquesta del Montepío Músico Palmesano.

Repertorio.—Katuska, Luisa Fernanda, La Parranda, La Rosa del Azufrán, El Cantar del arriero, El huésped del Sevillano, Los Gavilanes, La Dogaresa, Los de Aragón, Marina, La Dolorosa, Los Claveles, Bohemios, Canción del Olvido y otras.

Palcos, 20 pesetas. Butacas con entrada, 5 id. Butacas delanteras anfiteatro, 3 id. Sillones de anfiteatro, 2'50 id. Entrada general, 1 id. Entrada a localidad, 1'50 id. Media entrada, 0'70 id. Lotes de 10 entradas general 8 pesetas.

Abono.—Se abre un abono a las funciones de noche con una rebaja del veinte por ciento sobre los precios anunciados.

Debutará la compañía el viernes 16 del actual.

Balear

La Empresa del Coliseo del Encarni ha hecho ya pública la lista de la Compañía de circo acuestre que durante la temporada de Navidad actuará en el popular teatro.

los Medrano de París, Busch de Berlín y Price de Madrid: Caballos, elefantes, monos, acróbatas, olímpicos, voladores, clowns.

La lista completa de la compañía es como sigue: Director de pista, Willy Frediani. Familia Frediani, 5 caballos, 7 personas, acróbatas a caballo y a tierra.

Señorita Regina montando a la alta escuela su caballo Prosper. Lyly preciosa jaca presentada en libertad por la señorita Anita.

Miss Juliette equilibrista sobre copas de cristal. Hermanos Mójicas, ciclistas en su famosa escalera de la muerte.

Sacha, intrépido saltador. Les Vaduar, acróbatas gimnásticos. Lino et Fadul, saltadores.

Troupe Silaghi, 5 personas. Famosos baristas a gran altura. Carpi y Noni, clowns escéuticos parodistas.

The Salvatoris, 4 señoritas sobre trampolín elástico. Las muchachas de cauchou.

Los 2 Willos, sensacional y emocionante acto aéreo. The Rohanrad. Las ruedas humanas, 6 bellas señoritas.

Jenny and Picolo, elefantes del Circo Medrano de París. Pompoiff y Thedy los famosos y populares clowns con sus nuevas parodias cómico musicales.

Augusto desoirée: Gaston, Cesareo y Tiko. 20 profesores de orquesta.

Todos los jueves, domingos y días festivos se celebrarán matinales a las 4 de la tarde.

El debut de la compañía tendrá lugar el sábado día 17 de los corrientes a las 9 de la noche.

"Born,"

Un marcadísimo éxito constituye para este cine la proyección de la formidable cinta, «Remordimiento».

La trágica y dulce historia de una Mujer que por dos años lloró la muerte de su novio en el campo de batalla... para luego el destino hacer que rindiese su alma y su corazón al soldado enemigo—como ella un muñeco de la vida—que mató al hombre que primero desfloró sus labios.

La vida,—sus más tiernas, sus más duras, sus más íntimas manifestaciones, sirve de tema a este film de odio, violencia, remordimiento, cobardía, alegría y... ¡de amor!

«Remordimiento», es una gran película, porque la dirigió el mago de los grandes directores, Ernst Lubitsch. Es el primer drama que ha realizado en varios años. Su máxima creación.

Porque encabeza su reparto Lionel Barrymore, el actor que en 1931 obtuvo la distinción más alta que está en su poder conceder la Academia de Artes y Ciencias cinematográficas.

Porque la heroína Nancy Carroll, es la gentil la primera actriz de tantos romances cinematográficos.

Y porque su héroe es Phillis Holmes, el joven gran actor de «Confesiones de una Colegiala y de Cielo Robado».

Hoy y mañana en las sesiones de 6 tarde a 9 noche será exhibida la versión inglesa.

Rialto

«La Irreflexiva» que se estrenó ayer en este salón, Joan Bennet, John Boles, Welden Beyburn, Raul Roulien, Nora Leone y muchos otros favoritos aparecen en el reparto de esta producción que gira alrededor de las aventuras de una joven criada a la antigua, inexperta e inocente, que se va a París dispuesta a aprender, a amar y vivir, a ser elegante y adquirir fascinación.

La labor de los protagonistas y el diálogo de Guy Bolton hace de ésta una de las comedias más significantes del año.

Kenneth Mac Kena dirigió la producción para la Fox Films basada en la popular novela de Rita Lambert.

Otras interesantes producciones fueron estrenadas, obteniendo un lisonjero éxito.

Moderno

Ayer se estrenaron dos magnificas producciones de Artistas Asociados: «La Intrusa» interpretada por Gloria Swanson y Coeur de Lilas, basada en la obra de Tristan Bernard, hablada en francés e interpretada por los principales artistas Marcelle Romée y André Luguet.

Es un drama realista y profundamente humano, de los bajos fondos de París, con adaptación de una música muy pegadiza y cuya realización de Anatone Litvard fué muy celebrada por el numeroso público que llenó como de costumbre la sala.

Instalaciones Eléctricas ajustadas al nuevo reglamento

CASA CABOT Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

POLITICA

Partido Republicano Federal de Mallorca.—La visita de Marcellino Domingo

Hemos recibido la siguiente nota: «En la reunión celebrada el sábado último el Comité Provincial del Partido Republicano Federal de Ma-

En la piel: eczemas, herpes, sarna, erupciones. En las articulaciones: reuma, gota, lumbago, neuralgias, artritis. En los vasos sanguíneos: oprimiones, embolias, aneurismas, espasmos, arterio-esclerosis. En las extremidades: varices, flebitis, úlceras, congestiones, parálisis.

Cuando se han ensayado todos los remedios; cuando se han agotado todos los recursos queda aún el DEPURATIVO RICHELET. NUEVAS CURACIONES. Varices y úlceras de tres años desaparecen. El tratamiento de fama mundial; el que nunca falla sea cualquiera el origen de la enfermedad y aunque date de muy antiguo su existencia. El Depurativo Richelet o tratamiento de rectificación sanguínea, lleva la salud a todo el organismo porque no se reduce a atenuar el mal, sino que lo ataca y elimina en su propia causa.

Allí donde menos defensa tiene el organismo es donde se manifiestan más potentes los efectos de la sangre emponzoñada. Desaparecieron los forúnculos. Uno de mis hijos que tenía a menudo reiteradas invasiones de forunculosis, ha sido librado después de una curación con el Depurativo Richelet; y lo más sorprendente es que no le han quedado señales, gracias al auxilio del magnífico restaurador de la piel, el Jabón Richelet. Desde entonces, todas las primaveras renuevo el tratamiento.

lorca adoptó entre otros el siguiente acuerdo: Anunciada para el domingo próximo la llegada a esta isla del ministro de Agricultura don Marcellino Domingo el Comité, por unanimidad de los reunidos, resolvió invitar a todos los afiliados al partido Republicano para que acudan al puerto a recibir al ilustre viajero y encarece a todos los centros de Palma y a los de los pueblos para que lo hagan con sus banderas respectivas, incliéndoles a concurrir a todos aquellos actos en que tome parte el eminente hombre público. Al adoptar este acuerdo entiende el Comité provincial del Partido Republicano Federal de Mallorca, que la figura de quien será nuestro huésped gratísimo de la isla, está más allá y por encima de los matices y discrepancias accidentales. Y lo está, por su inmaculada ejecutoria republicana, por sus acrisoladas virtudes cívicas, por sus constantes sacrificios en defensa de la causa común, por su entereza ideológica en las horas sombrías y angustiosas en que permanecían acurrucados tantos neozquierdistas de los momentos triunfales, por sus altas dotes morales e intelectuales que le confieren permanente jerarquía republicana superior a todas las jerarquías transitorias. Por esto el Partido Republicano Federal de Mallorca celebra cordialmente la llegada del gran demócrata y se suma a la satisfacción que el viaje produce al verdadero liberalismo de Mallorca, que únicamente puede sentirse apartado de quienes han elegido la etiqueta republicana como escabel de infesables y subalternas ambiciones o como pabellón que encubra las tradicionales maniobras del caciquismo indígena, pero que se siente fraternalmente solidario en el ideal común con quien, como Marcellino Domingo es una de las más nobles y austeras figuras de la España que nace. El Comité Provincial del Partido Republicano Federal de Mallorca hace llegar por medio de estas líneas sus deseos a los comités y centros de nuestro partido especialmente a los de aquellas localidades que sean visitadas por el señor Domingo. Palma 11 de Diciembre de 1932.—El Comité Provincial del Partido Republicano Federal de Mallorca.

Temporada de Navidad La Perfumería Inglesa. participa a su numerosa clientela haber recibido una extensa colección en vajillas de porcelana y loza que servirá a precios sensacionales. Cristalerías en colores de 50 piezas 18'50 Vasos grandes Agua tallados (Docena) 4'95 Id. id. Vino id. id. 3'95 Id. id. Agua lisos id. id. 3'95 Id. id. Vino id. id. 3'25 Vajillas Gijón y Santander Decoradas y oro (56 piezas) 87'00 Vajillas Sevilla forma Inglesa Decoradas y oro (57 piezas) 107'00 Vajillas porcelana forma Inglesa Decoradas y oro (45 piezas) 152'50 Vajillas porcelana forma Inglesa Decoradas y oro (57 piezas) 195'00 Platos piedra fondos y llanos Docena 6'25 No olvide que antes de efectuar sus compras visite La Perfumería Inglesa Cadena, 6 (Esq. Pza. Sta. Eulalia) Teléfono 1770 Todos los días de 5 a 7 y media TROCADERO TÉ-DANSAT Cubierto 3 ptas. Domingos 5 ptas. Propina incluida DANCIG BAR a las 10º Rambla, 1 Club de regatas Palma de Mallorca Por medio del presente aviso se pone en conocimiento de los Sres. socios de este Club, que hasta el día 20 de los corrientes a las nueve noche podrán adquirir en este local social su participación el número de la lotería nacional del sorteo de Navidad. Los que en dicha fecha no la hayan retirado se entenderá renuncian su derecho, disponiendo libremente la Sociedad de las papeletas que con este motivo quedan sobrantes. Palma Diciembre 1932.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Rafael Pomar El Día publica diariamente 8 páginas

SERVICIO TELEGRAFICO

POLITICA

El nuevo ministro de Sultz
Madrid 12 a las 22.—Presentó las cartas credenciales el ministro suizo Carl Eger.

Albornoz sustituyó a Azafia, que desempeña interinamente la cartera de Estado, por encontrarse indisputado.

Dirigióse al ministerio de Estado, donde también le recibió Albornoz, cambiándose afectuosos saludos.

Escoltóle durante el trayecto que recorrió una sección de la Escolta Presidencial.

La Ley de Administración Local
Madrid 12 a las 24.—La «Hoja Oficial» publica unas declaraciones del Director de Administración señor Calviño.

Ratifica su propósito de implantar la nueva Ley de Administración Local republicana.

Se ha dirigido una circular a todos los Municipios solicitando datos para formar una idea exacta de las necesidades de la vida municipal.

El postulado será de democracia y autonomía; ésta lo ordena la Constitución y debe respetarse.

Camínamos hacia la municipalización de todos los servicios locales, aunque esto no será obra momentánea.

El aniversario de la promesa del Presidente de la República

Actos de homenaje y felicitación
Madrid 12 a las 22.—Con motivo de cumplirse el aniversario de la promesa de don Niceto Alcalá Zamora, recibieron en Palacio numerosas cartas, tarjetas y telegramas de felicitación, incluso uno de Maciá muy afectuoso y otros del presidente del Parlamento catalán.

Comisiones del Ayuntamiento, con el alcalde y Diputación, con el presidente, saludaron a Alcalá Zamora cambiando mutuas frases de adhesión y afecto.

El Presidente invitó a ambas Corporaciones a un almuerzo en el Palacio Nacional que se celebrará en breve.

También estuvo don Miguel Maura, conversando con el Presidente de la República un cuarto de hora.

En un hotel céntrico don Rafael Sánchez Guerra, Queipo de Llano y demás personas que forman la secretaría y Casa Militar conmemoraron el aniversario con un banquete.

Propagandas políticas
Una conferencia que acaba a tortazos

Madrid 12 a las 22.—En el «Cine Opera» dió una conferencia tradicionalista el diputado Esteban Bilbao sobre la posición tradicionalista.

Hubo algunas interrupciones y a la salida un grupito de republicanos iniciaron protestas, cambiándose insultos y entablándose algunas colisiones personales.

Los guardias de asalto intervinieron resultando herido Manuel Martínez, empleado.

Han sido detenidos tres perturbadores.

Mitín radical socialista
Madrid 12 a las 22.—En el teatro Victoria efectuóse un mitín radical socialista hablando Estellés, Botella y Eduardo Ortega Gasset, abundando los ataques al Gobierno.

Noticias generales
Permisos de Navidad
Madrid 12 a las 20.—La «Gaceta» autoriza a los ministros para conceder permisos de Navidad hasta el 15 de enero.

El cadáver del Gobernador Sotola

Madrid 12 a las 24.—A las 8'45, en el expreso de Andalucía, llegó el cadáver de Sotola.

Esperábanle en la estación el Director de Colonias señor Duque, representando al Gobierno, el ayudante del Presidente de la República señor Azcárate y personal de Estado y Colonias.

El féretro, envuelto en la bandera nacional, fué enterrado en el cementerio de San Justo.

Una boda en pleno vuelo
Un capellán les bendice, pero el obispo desautoriza, canónicamente, el enlace

Madrid 12 a las 20.—En el Aeródromo de Cuatro Vientos efectuóse ayer la anunciada boda a bordo del trimotor, volando sobre Madrid, de Elisa Prieto Fernández y Emiliano Copacio.

Un capellán les bendijo cuando pasaron sobre la parroquia de Santa Bárbara.

Por la tarde quisieron marchar a Sevilla, pero el temporal impidió la segunda parte del vuelo.

El obispo de Madrid ha manifestado que la Iglesia no ha tenido intervención en esa boda, puesto que el derecho canónico solo autoriza los enlaces en la Iglesia y ante el ara; por lo demás se les dijo a los interesados que necesitaban permiso para casarse canónicamente en la orma que proyectaban.

Futbol
Primera división

Madrid 12 a las 20.—Se conocen los siguientes resultados:

Vitoria
«Madrid», 1.
«Deportivo Alavés», 0.

Valencia
El titular y el «Barcelona» empataron a dos.

Bilbao
«Athletic», 8.
«Arenas», 1.

Barcelona
«Español», 2.
«Racing», de Santander, 1.

Sevilla
Suspendióse por lluvia el encuentro entre el «Betis» y el «Donostia».

Segunda división
Madrid

El «Athletic» madrileño ha sido derrotado por el «Osasuna» por 5 a 1.

Un grupo de athleticos quisieron agredir a la directiva del club; impidieron los guardias.

Oviedo
Empataron a tres el «Oviedo» y el «Sporting» de Gijón.

Murcia
Titular, 1.
«Deportivo» de La Coruña, cero.

Vigo
«Celta», 4.
«Castellón», 1.

Irún
«Unión», 1.
«Sevilla», cero.

Otros partidos
Madrid

«Valladolid», 4.
«Castilla», 2.

Valencia
«Levante», 6.
«Gimnástico», 1.

Cuestiones obreras
Murcia

Sucesos en Mula
Madrid 12 a las 24.—En el ministerio de Gobernación facilitaron telegramas del gobernador de Murcia diciendo que en el pueblo de Mula

los obreros alojados formaron una manifestación reclamando jornales y trataron de asaltar las casas de los patronos.

Al acudir la benemérita la recibieron a tiros y a pedradas.

Los guardias repelieron la agresión, resultando un muerto y varios heridos.

Enviáronse refuerzos, que restablecieron el orden.

Como el gobernador encuentra contradictorios los informes del alcalde y de la benemérita, ha marchado a Mula para informarse personalmente.

Algunos diputados radicales y socialistas han marchado también a Mula.

Casares conferenció con Albornoz para nombrar un juez especial.

Madrid

¿Una venganza de los camareros despedidos?

Madrid 12 a las 24.—Ocho individuos penetraron en el «Bar Pido» de la Granvía, mientras una mujer realizaba la limpieza, destruyendo las lunas, mesas, cristales y artículos de consumo por valor de 5 mil pesetas.

Luego huyeron.

Dos de ellos pudieron ser detenidos.

Pertenecen a la Confederación.

Según parece se trata de una venganza de los camareros despedidos.

Lotería Nacional

Sorteo de día 12 de Diciembre de 1932

Primer premio de 120.000 pesetas
462 975 408 063 373 508 100
387 602 128 396 704 142 413
717

Ha correspondido al núm. 22.717 despachado en Madrid, Huelva y Santander.

Segundo premio de 65.000 pesetas
843 442 085 281 579 845 505
106 295 598 957 630 133 312
621 868 672 274 253 426 077
723 052 133

Ha correspondido al núm. 28.379 despachado en Barcelona, Murcia y Valencia.

Tercer premio de 25.000 ptas.
Ha correspondido al núm. 1.527 despachado en Madrid, Zaragoza y Alicante.

Quintos premios de 2.000 ptas.
Han correspondido a los números: 27.759 4.990 4.519 1.861 14.983 15.496 18.550 25.527 31.795 1.850

Cuartos premio de 1.500 ptas.
Por aproximación al primer premio los números 22.716 y 22.618

Premios de 1.000 ptas.
Por aproximación al segundo premio, los números 28.878 y 28.880.

Premios de 562 ptas.
Por aproximación al tercer premio los números 1.526 y 1.528.

Premios de 400 ptas.
Decena
20 36 38 85 95

Centena
125 130 141 424 650 861 031
161 466 680 878 379 259 485
683 294 418 347 493 692 982
433 369 501 870 988 496 125
372 548 820 986 603 130 389
636 837 636

Mil
065 225 467 566 815 965 106
642 109 284 515 613 818 981
257 812 111 334 519 654 819
391 818 113 347 538 704 873
406 821 154 350 542 783 909
490 328 173 383 554 785 925
495 976 222 385 561 793 030
509

Dos mil
023 094 276 555 677 934 070
045 095 369 599 596 053 101
400 634 716 066 072 135 446
639 777 210 488 658 793 081
220 496 665 846 090 260 526
671 855 232 333 448 464 721
845

Tres mil
015 255 487 660 743 981 004
521 042 271 491 683 776 130
541 077 321 493 708 793 145
798 134 383 518 711 858 324
996 219 465 591 729 862 423
245 480 593 735 899 470

Cuatro mil
017 334 492 695 985 096 021
350 498 709 993 118 123 409
513 794 120 133 441 550 803

Cinco mil
056 293 452 894 080 709 057
326 455 948 220 892 062 358
032 098 280

Diez y seis mil

603 442 114 323 798 094 610
627 547 874 548 469 777 297
506 602 822 411 864 516 651
742 601 131 970 819 360 264
654 614 398 765 713 158 719
016 078 967 430 982 631 034
092

Diez y siete mil
506 762 284 567 720 530 787
347 404 874 316 814 792 743
172 089 757 873 014 684 988
520 411 839 517 331 682 263
121 201 025 183 591 926 902
825 397 667

Diez y ocho mil
135 150 888 449 836 707 894
303 887 877 566 413 211 174
913 178 146 339 124 909 697
397 956 325 999 005 797 456
590 695 510 258 049 744 890
715 951 959 276 266 682 720
214

Diez y nueve mil
755 100 236 306 597 180 486
804 483 845 938 423 335 357
050 966 032 433 828 022 218
187 297 474 660 984 017 279
481 959 165 249 672 362 403

Veinte mil
644 068 082 325 538 569 541
930 182 011 582 444 629 034
388 025 564 709 418 839 748
308 314 448 785 481 042 723
165 319 131 375 237 068 297
754

Veinte y un mil
951 613 038 010 152 626 456
025 257 604 821 341 693 648
775 550 663 198 549 508 208
466 281 052 650 927 048 270
346 475 877 596 123

Veinte y dos mil
817 058 905 290 248 170 511
143 697 238 002 576 181 291
201 338 236 320 554 475 551
638 722 542 529 503 510 794
902 805 171 995 231 471 972
188

Veinte y tres mil
633 610 268 605 958 191 576
040 671 001 987 319 733 270
002 997 140 052 667 515 208
311 480 092 532 568 271 492
045 878 283 404 893 627 758
785 990

Veinte y cuatro mil
661 252 781 759 633 656 773
128 031 097 786 247 354 686
440 904 422 091 011 273 610
039 159 385 476 539 910 107
181 961 711 390 936 106 988
701 945 279 185 687 906 548
220

Veinte y cinco mil
742 981 980 384 657 350 843
167 610 706 816 658 299 326
904 135 383 171 697 288 089
709 518 300 116 216 908 447
030 281 450 225 782 683 296
651 164 619 193 672 425 161
590 958

Veinte y seis mil
869 843 995 490 086 371 568
247 735 605 584 324 135 888
271 818 089 852 845 822 801
381 015 076 565 390 096 142
361 629 138 576 645 143 084
359 045 090 546 878

Veinte y siete mil
848 280 662 173 465 084 682
583 477 062 903 689 399 571
721 910 156 120 322 116 355
881 824 271 097 172 751 972
664 803 123 895 474 791 905
167 701 869 308 536 232 897
215

Veinte y ocho mil
281 727 309 275 088 666 215
619 500 426 937 517 950 667
318 221 443 255 654 485 887
972 820 925 293 959 076 002
242 025 064 548 376 637 28d
322 398 243 907 800 449 269
815

Veinte y nueve mil
554 315 766 884 205 198 507
801 908 498 687 411 892 608

396 984 369 814 837 793
426 557 852 044 182 148
350 015 127 463 687 302
054 060 113 895 590 018
094 972

Treinta mil
180 339 361 474 205 099
321 015 982 887 457 803
558 087 072 161 965 171
402 177 469 468 437 749
128 547 911 769 652 442
473 984 170 519 165 517
603 549 739 202 683

Treinta y un mil
700 866 114 022 638 013
644 991 581 359 212 410
265 523 278 251 500 962
152 792 271 591 948 094
812 451 545 556 163 908
334 236 419 687 907 456
78s

Barcelona

El Consejo de la Generalitat
Barcelona 12 a las 24.—Mañana se reunirá el Consejo de la Generalitat bajo la presidencia de Maciá.

Es casi seguro que esta reunión será la última que celebre el actual Consejo.

El miércoles por la tarde se presentará Maciá al Parlamento Catalán para presentar su dimisión del cargo de Presidente y de todos los Consejeros.

Al mismo tiempo leerá en la Cámara un discurso dando cuenta de la labor realizada por el Consejo.

Como este acto estaba proyectado para mañana los maliciosos relacionan el aplazamiento con posibles celos sobre la «jettatura» que los persistentes atribuyen a los martes día 13.

Un petardo
Barcelona 12 a las 24.—Un muchacho halló el sábado por la noche un petardo sin estallar a la puerta de un almacén de muebles en una calle tan céntrica como la de Fontanella.

Otra versión dice que se trataba de dos bombas que fueron trasladadas con las debidas precauciones al Camp de la Bota.

Ladrones de autos
Barcelona 12 a las 24.—En la última noche del sábado tres individuos alquilaron en la barriada de San Adrián de Besos un taxi, ordenando al chófer que los condujera a Barcelona, a la calle de la Diputación, cerca de la plaza de toros de Arenas.

Al llegar allí, empujando pistolas, obligaron al chófer a que abandonara el coche; así lo hizo atemorizado y aquellos huyeron en dicho vehículo.

El chófer, al dirigirse a pie a Jeftatura a denunciar el hecho, halló a un compañero en cuyo coche corrieron la barriada de Sans, grandío ver al coche robado, que había detenido.

Fueron a buscar una pareja de guardia civil; pero entonces el asaltado perseguido ya había desaparecido.

En nueva persecución volvieron a verle, enfocándole los faros; pero los malhechores, al darse cuenta, empezaron a disparar las pistolas.

Los civiles hicieron lo mismo hasta que paró aquel coche, huyendo a pie y desapareciendo dos compañeros y quedando un tercero herido en el interior del coche.

Fué detenido y dijo llamarse Vicente Tomás Martí, de 27 años.

Habia estado en Buenos Aires, donde fué expulsado, viniendo a hacer poco recomendado a unos estudiantes cuyo domicilio dijo ignorar por no conocer las calles.

El detenido es conocido como peligroso.

Se cree podrán ser detenidos otros dos, un de ellos apodado «Nanu».

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Joan Bennet - John Bennet - Raul Roulien

LA IRREFLEXIVA

y otras películas

Jueves: «La Vida es un Azar» - Warner Baxter

Moderno

Hoy y todos los días a las 3 y media

Gloria Swansson en LA INTRUSA

COEUR DE LILAS

por Marceline Romée, Canciones por Serge Veber

Jueves: «Mi corazón Incógnito» Madge Christians y «Los cinco chicos del Jazz» Jenny Jugo

SUCESOS

Partido accidentado

En la tarde del domingo pasado día 11, en Buñola, al terminar el partido de fútbol celebrado en aquel campo entre los equipos «Olimpicos» y «Bucias», parte del público intentó agredir al jugador del «Olimpico» Jaime Maimó Centarellas, de 17 años, lo que pudo evitar de momento la guardia civil, mas al ver el referido jugador que la fuerza contenía al público se escapó corriendo hacia el auto que había conducido al team, lo que visto por algunos jóvenes corrieron tras él consiguiendo alcanzarle y pegándole con una piedra en la cabeza el llamado Jaime Negre Gamundi, produciéndose una herida de 3 centímetros de extensión que el médico don Antonio Estarellas calificó de leve.

El agresor fué detenido y denunciado al Juzgado municipal de dicha villa.

Juan Ferretjans Taberner que había actuado de árbitro manifestó que durante el tumulto, le habían pegado una bofetada.

Después de lo reseñado renació la tranquilidad.

Robo de alhajas

Comunica la Guardia civil del puesto de Son Servera, que en el término de San Lorenzo y en las inmediaciones de la casa de campo llamada «Can Mascaró des Revellá» el colono de dicha finca Juan Mari Sureda le denunció que sobre las siete horas del día 8 notó la falta de una botanada de payesa compuesta de catorce botones, dos cadenas y tres pares de pendientes, valorado en unas 250 pesetas, que guardaba en el cajón de una cómoda colocada en su dormitorio.

Añadió que la sustracción debió efectuarse en los 6 y 7, en que la casa quedó sola.

Por recaer sospechas en un vecino que sabía donde se guardaba la llave de la entrada mientras estaban ausentes sus moradores, fué puesto, como presunto autor del robo, a disposición del Juzgado Municipal.

Accidentados del trabajo

Sufrieron accidentes, trabajando, siendo auxiliados en la Casa de Socorro:

Miguel Pizá, de 43 años, con domicilio en la calle de Ankerman 26, que se produjo una contusión en la muñeca izquierda.

Pablo Pons, de 19 años, habitante en la carretera de Lluchmayor, 69, a quien se apreció una herida incisiva en el dedo índice de la mano derecha.

Caida

Mateo Ramón, de 18 años, con domicilio en la calle de Pelaires, 13, se cayó en la vía pública, produciéndose una contusión en el codo izquierdo.

Agresión

José Tejero, de 39 años, que vive en la calle de Prunés, 5, fué agredido, sufriendo una contusión en la cara.

Pasó a la Casa de Socorro, donde fué asistido.

Bromas pesadas

La guardia civil del puesto de San Antonio (Ibiza) comunica al Gobernador que el día 9 se presentó en la parroquia de Santa Inés con el fin de aclarar ciertos hechos en virtud de denuncia formulada por Esperanza Mari Torres, prima hermana del párroco de dicha parroquia, el cual se halla enfermo.

De las averiguaciones practicadas resultó que sobre las 22 horas del día anterior tiraron varias piedras a la puerta de la iglesia causando destrozos en las mismas y rompiendo varios cristales. Y no contentos con esto los bromistas, a cosa de las dos de la madrugada subieron al tejado de la iglesia tocando fuertemente las campanas, alarmando con ello al vecindario.

Interrogado Antonio Bonet Bonet, de 52 años de edad, dijo que al oír las campanas y creyendo que ocurría algo grave fué a la iglesia no viendo absolutamente a nadie.

Se practican gestiones para dar con el autor o autores del hecho que al parecer resultó una broma, pero un poco pesada.

HAGASE...

Consumidor del famoso

Arroz "SOS"

MUSICALES

Conciertos Arrau

Programa que interpretará en el Teatro Principal, mañana, miércoles, día 14, a las 7, el gran pianista Claudio Arrau:

- Variaciones, en fa mayor, op. 34, Beethoven. Sonata en sol mayor, Beethoven. Allegro moderato Andante Allegro vivace.
- Cuadros de una exposición, Mousorgsky. Paseo—Gnomus Paseo—El castillo medioeval

Tullerías (disputas de niños después del juego).

Bydlo (una carreta polaca de enormes ruedas, arrastrada por bueyes).

Paseo—(balle de polluelos dentro de un cascarón).

Samuel Goldember y Schumuyel (dos judíos polacos: uno rico y otro pobre).

Limoges (el mercado), enlaza con Catacombe. Sepulcrum romanum.

La cabaña sobre patas de gallina, enlaza con la puerta de los Babatyrs de Kiev.

3

Almería, Albéniz.

Navarra, Albéniz.

2 Estudios, Liszt.

a) armonías de la noche.

b) fa menor.

El segundo concierto de diciembre (Festa Nadalencia) se celebrará en el mismo teatro el día 27, tercera fiesta de Navidad, a las cuatro.

Inscripciones globales para los dos conciertos en los establecimientos de costumbre y en la taquilla del Principal.

Instalaciones Sanitarias

Bañeras, Waters, Bidets etc.

Precios increíbles

CASA CABOT

Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

DE HACIENDA

Libramientos

al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago, el día 13 de Diciembre, los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

- Don Raimundo Moragues.
- Jefe Depósitos Sementales.
- Don Gabriel Oliver Mulet.
- Banco de Menorca.
- Don Bartolomé Juan Serra.
- Don Francisco Aguado.
- Don Miguel Singala.
- Don Vicente Tejada.
- Don Francisco Manrique de Lara.

Jurados Mixtos del Trabajo

Comercio de la alimentación

Por el presente se hace público para conocimiento de todos los señores patronos sujetos a la jurisdicción de este Jurado Mixto y del público en general, que deseoso este Jurado de dar facilidades al público en general, en sesión celebrada el

día de ayer, acordó por unanimidad autorizar a los comerciantes de su jurisdicción para que el domingo día 25 de los corrientes (día de Navidad) puedan permanecer abiertos, hasta las 2 de la tarde.

Palma de Mallorca 10 de Diciembre de 1932—El Presidente, Fernando Pou.

CAMEL EL MEJOR CIGARRILLO. VENDESE EN ESTANCOS

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Lucia, virgen y mártir y San Antiocho, mártir.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Felipe Neri dedicadas a Ntra. Sra. del Guadalupe.

A las seis misa cantada y exposición de S. D. M.

Por la noche, a las seis y media, Rosario, ejercicio y reserva de Su D. M.

Actos religiosos

En la Merced, se celebrará con gran solemnidad la fiesta de Santa Lucia, mártir.

Habrán misas rezadas desde las 5 y media a las nueve.

A las diez y media, Misa mayor con sermón panegírico de la Santa Mártir, por don Jaime Sastre, Pbro.

Por la tarde, después del rezo del Santo Rosario conclusión de la Novena de Santa Lucia.

Visita

A Nuestra Señora de Belén en el Hospital.

EN EL ANUNCIO

Como en todo esfuerzo humano, la constancia es quien vence

EL DIA publica diariamente 8 páginas

QUEDARÁ ENCANTADO DEL

nuevo modelo ATWATER KENT

Las innovaciones introducidas en los nuevos modelos comprenden: Nueva serie de válvulas 40 y 50 silenciosas y de gran amplificación con consumo considerable de permios. Nueva serie de válvulas de sintonización silenciosa que permite buscar las estaciones sin ruidos. Reciben los ondas normales y extra cortas. Nuevos circuitos con nuevas válvulas don mayor amplificación, mayor sensibilidad, mayor selección y mayor pureza de tono. Válculos y se convenientes.

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.
A. Alejandro Roselló, 85
Palma de Mallorca
Barcelona - Madrid - Valencia - La Coruña

Herniados

CURENSE COMO ESTOS SEÑORES

Ibiza, 22 noviembre 1932. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. Muy Sr. mío: Curado ya de la hernia que sufría y como prueba evidente de ello declaro que hace ya más de un año que no llevo ningún aparato, le autorizo a publicar tan feliz resultado que debo al excelente método C. A. BOER. De Vd. agradezco amigo y s. s., Quintino Cerón. Subalterno de la Estafeta de IBIZA (Baleares).

BARCELONA, a 3 de noviembre Señor D. C. A. BOER, Pelayo, 60, Barcelona.

Muy señor mío: Tengo la satisfacción de participarle que con los aparatos de usted y siguiendo su excelente Método, he obtenido la curación completa de dos hernias que sufría y de las cuales me he librado gracias a sus especiales aparatos, de los que he quedado muy satisfecho. Le doy el permiso para hacer el uso que quiere de esta carta. Quedándole agradecido, me reitero de usted, afmo. s. s., Domingo Tirallo, calle Santa Amalia, 48, Barcelona.

Inca, 13 de julio. Señor don C. A. BOER, Barcelona.

Muy señor mío y distinguido amigo: Tengo la satisfacción de comunicar a Vd. que está curada la hernia que padecía. Sus maravillosos aparatos han obtenido un resultado tal que le autorizo a publicar la completa desaparición de la hernia que tuve. Agradezco me reitero suyo afmo. s. s. y amigo, Antonio Palou, Presbítero, INCA (Mallorca).

HERNIADO: Su caso no puede ser más grave que el que acaba de leer; no vacile más y quite su HERNIA como debe, visite al eminente ortopédico en PALMA, únicamente el sábado 17 Diciembre (desde 9 mañana hasta 7 tarde) Hotel Alhambra.

C. A. BOER, Especialista Hemiarlo de París, Pelayo, 38, BARCELONA.

LABORATORIO ELECTROTECNICO SA

ARIBAU 49 BARCELONA

INTERRUPTORES ALTA TENSION

TRANSFORMADORES DE MEDIDA

TRANSFORMADORES DE POTENCIA

REPARTIDORES DE VERTEBRACION

ENTREGAS INMEDIATAS HASTA 4000 VOLTIOS

CONTADORES, LAMPIS, ALBES

LA FILADORA

Con motivo de la FERIA de STO. TOMAS y fiestas de NAVIDAD

GRAN BARATURA

Inmenso surtido en GABANES, CAPOTES y PELLIZAS

FABRICACION PROPIA PRECIOS SIN COMPETENCIA

Impermeables, Trincheras, Reversibles, Plumas, Abrigos impermeables, chalecos, sueters, pullovers, jerseys, blusitas, camisas, corbatas, tirantes, ligas, calcetines, guantes, medias y toda clase de género de punto para Señora, Caballero y niño

Mantas de lana taradas y sin taras a Precios muy económicos

Pañuelos de Payesa 7 y 9¼ - Gran surtido

Inmenso surtido en lanas para Abrigos y Vestidos de Señora

Sastería a medida.

Ropas hechas para caballero

Precio Fijo

Ventas al contado

65, San Miguel, 67

Teléfono 1.760

¿Sufre usted del Estómago e Intestinos?

SERVETINAL

GUMMÁ

A continuación nos complacemos en publicar la interesante carta que nos remite D. Juan Iglesias Mendizábal, propietario de un importante establecimiento de Especialidades Farmacéuticas, Droguería y perfumería, residente en Madrid, calle de Ferraz, número 38, con sucursal en la calle de Hermosilla, número 74.

Dicho señor nos escribe lo siguiente:

Madrid 16 de octubre de 1932.

Señor don A. Gumá.—BARCELONA.

Muy señor mío: Muchas cartas de este índole e importancia para el caso que nos ocupa habrá usted recibido; por lo menos que puede tener un ser humano es agradecimiento a las personas ilustres, sobre todo recibiendo de éstas un bienestar, cosa que a mí me ha sucedido, después de haber pasado un año y medio de calvario con mi enfermedad, desconocida hasta el momento, pues en la actualidad las molestias han desaparecido gracias a su maravilloso producto SERVETINAL.

Durante mi desesperada dolencia puse en práctica un sinnúmero de procedimientos curativos, sin el menor resultado, pues unas veces me atacaba el reuma, otras el hígado, otras los riñones, etc., etc., hasta que después de haber pasado por mi mano, como vendedor, más de un centenar de frascos de SERVETINAL, cogí uno de la vitrina y me decidí a probarlo, para hacer una prueba más, y a los tres días de seguir el tratamiento con el SERVETINAL terminé mi padecimiento, habiendo por consiguiente, recuperada por completo mi felicidad, que creía perdida para siempre.

Sinceramente agradecido, me es grato aprovechar esta ocasión para ofrecerte de usted muy atento afmo. s. s. q. e. s. m.

Firmado: J. IGLESIAS MENDIZABAL

P. D.— De esta carta puede hacer el uso que más crea conveniente»

EXIGID el legítimo "SERVETINAL" y no admitáis susituciones interesadas de escaso o nulo resultado
Precio: 5'80 Ptas. (timbre 0'30 incluido) en Centros de Específicos y Farmacias
y en Centro Farmacéutico calle Harina, 34, Palma de Mallorca

RISLER

EL "MAGO DE LA BELLEZA"
 Se Ha Hecho Popular En Toda España



Todas Las Mujeres Que Han Recurrido Al Dr. Kleitzmann Para Asegurar La Belleza Y Juventud De Su Rostro Son Testigos Del Exito De Los Productos Norteamericanos De Gran Belleza RISLER

Quando el famoso Dr. Kleitzmann, llegó a España para dar a conocer a todas las mujeres españolas sus maravillosos Productos de Gran Belleza «RISLER» ya afirmó como una sentencia: *Afortunada la mujer que una sola vez prueba las cremas «RISLER». Su Belleza estará asegurada toda la vida.* Y es que por experiencia de lo que ocurrió en Norteamérica y luego en los principales países del mundo cuando se dió ha conocer «RISLER» bastó que una mujer probara una sola vez estos productos «RISLER» (Crema de Día y Crema de Noche) para no dejar de usarlos jamás y recomendar-

los a sus buenas amistades. Así con la verdad, biasón de estos productos y dejando probarlos antes de adquirirlos es como los productos Norteamericanos «RISLER» han conquistado el favor de todas las mujeres del universo.

Vd. también Señora, cuando se convenga que su cutis necesita ser cuidado para conservar y obtener la belleza y juventud en el rostro de todas las mujeres deseadas, usará la tan famosa CREMA «RISLER» DE NOCHE para curar los defectos de su piel y la CREMA «RISLER» DE DIA para embellecerla.

NO GASTE DINERO EN BALDE

Pida muestras gratis y una receta que le hará para Vd. solo el Dr. Kleitzmann actualmente en España. Indique edad, color y calidad del cutis, color del cabello, etc. Diríjase al concesionario para España Sr. J. P. Casanovas, Sección 90, Ancha, 24, Barcelona. (Mande 50 cts. en sellos para gastos de franqueo).

Product of THE RISLER MANUFACTURING C.
 New York Paris London 812

vendería
 Camioneta Ford modern, carrocería cerrada, en perfecto estado.
 Razón: En El Día, Danús, 2

Se desea
 alquilar para un mes, auto conducción interior.
 Ofertas a L. G. Apartado, 22.

¿Tiene V. necesidad de adquirir muebles?

Pues visite nuestra Fábrica en donde encontrará variados modelos de Comedores, Dormitorios, Salones, Residuos, Lámparas de madera y muebles de estilo Mallorquin.

Comprando nuestros muebles obtendrá V. un beneficio no inferior al 20 %, así como la seguridad de su buena calidad.

Honderos, 72, (carretera de Lluchmayor) Palma.

EL PELO

de su cara afeada lo extirpamos con novísimo procedimiento científico rápido y definitivo, sin dejar rastro. Consulta gratis.—Conquistador, 7.

Carnets de Chofer y Licencias de Caza

Tramítense en cinco días sin recargo. Agencia matriculada Roca, Santo Domingo, 18, Teléfono, 1544.

Vendo

En Son Rapifa. Es Garrigó - Son Quint. Solares Económicos. Próximos tranvía. Plazos y contado. Razón: J. Ventayol. Avda. Alejandro Rosselló, 121. Teléfono 1813 - Palma.

Tiempo y Dinero

Ahorará V. encargando sus trabajos a la IMPRENTA MARTEPELL, Jaime II, 97, Palma. Librería Económica.

Libros nuevos

Azaña.—Una política (1930-1932). Juarros.—El adulterio de un hombre infeliz. Trotsky.—Vida de Lenin. Baun.—Grand Hotel. Código Penal del 8 de Septiembre de 1932. Riera.—Historia del Mundo. Más.—En la selvática Bribonlela. Bibesco.—Pasiones y deseos. Alló.—Tras la ruta del sol. Fries.—Homosexualismo creador. Ortega.—¿A donde va el siglo? Ruiz.—Práctica forense. De venta en la Librería Escolar, P. de Cort, 4, Teléfono 1.470, Palma.

Se traspasaría

Tienda de Mercería y Perfumería, punto céntrico Palma y con buenas condiciones. Informes: Uaión, 0.

Se alquila

Piso primero con terraza agua a grifo, 3 cuartos dormitorios, sala, comedor y cocina, situado a la orilla del mar en el Coll d'en Rebassa. Informes: Calle R. Violante 13, 1.º, (Hostalets).

Platería de Juan Bonnin Miró
 Rastrillo n.º 2

Se ofrece al público para compra y venta de alhajas de todas clases y objetos para regalo.

Nodriz

se ofrece de 30 años para criar en su propio domicilio; leche 25 días. Informes: Andrés Orell, calle Las Monjas, 3, Ses Salines.

A Comerciantes e Industriales

Recibo o compro cualquier mercadería para liquidar. Ofertas a Quint, 9.

Se vende

Auto marca Essex sedan cuatro puertas, casi nuevo. Informes: Plaza Eusebio Estada, 22.

Nodriz

Se desea para lactar en casa de A. Bibiloni, Aragón, 74 al 78.

Busco

habitación (grande) para matrimonio, con derecho a cocina. Informes: En El Día, Danús, 2.

Se ofrece

Chofer con muchas prácticas, sabido francés. Informes: «El Día» - Danús, 2.

Se vende café

con una barbería y buena clientela, a prueba. Carretera Lluchmayor, 62.

El domingo día 4

se dejó abandonado un paquete dentro un coche servicio público marca Studebaker de Inca a la estación de Consell el chofer que lo ha encontrado puede devolverlo al Hostal del Hielo.

YO-YO

Juguete de gran moda, inmaculado surtido. Perfumería Oriental Bartolomé Querigós, Quint, 1.

¿Quiere alquilar

Su casa, piso villa o chalet a familias extranjeras? Acuda al TOURIST SERVICE, Plaza Gomila, 5, Terrazo o llame al Teléfono 2262.



Elaborada con plantas aromáticas de la Selva del Chaco Argentino. Precio en toda España 5 Ptas. Venta al por mayor: CORTES, 550 - BARCELONA

Peluquería para Señoras

Ondulación permanente sin corrientes directa en la cabeza garantizada seis meses, 12 pesetas. Platería 49, 2.º.

Se vende

Billar casi nuevo con bandas de goma. Informes: Olmos, 101.

Nodriz

de 25 años leche de seis días se ofrece para criar en su domicilio o en casa de la criatura. Informes: Café C'an Salat, P. Puerta San Antonio.

Operarios electricista

y ayudantes. Se necesitan Informes: Casa Cabot, P. Libertad n.º 9 (Borne).

Señora inglesa

profesora de idiomas diplomada con práctica, da buenas lecciones de inglés, 12 lecciones por 40 pesetas. Horsford, Puerto Catalonia.

Pérdida

El sábado pasado, se extravió por Palma un monedero de señora conteniendo algunas llaves, y la cantidad de 40 pias. (25 en papel y las restantes en metálico.) Se gratificará su devolución. Informes: En El Día, Danús, 2.



Choferes
 Tramitación documentos y enseñanza conducir. Informes en esta Agencia

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Yugoeslavia

Arte francés

Belgrado 12.—El príncipe Pablo de Yugoslavia inauguró la exposición de arte francés.

Turquía

El destierro de Trotzky

Stambul 12.—El ex comisario de los Soviets para negocios extranjeros, Trotzky, llegó a esta capital procedente de Brindisi.

Su ausencia había durado un mes.

Portugal

Buques de guerra

Lisboa 12.—El gobierno portugués decidió construir, además de los buques de guerra incluidos en el programa naval aprobado, un destructor y un submarino.

Inglaterra

La aviadora Amy Johnson

Londres 12.—La aviadora Amy Johnson, esposa de Mollison, llegó a Mosamedes ayer a las 3'45 minutos de la tarde.

No tuvo ningún incidente durante su vuelo de 1.500 millas.

Al emprender el vuelo, en Capetown, tuvo alguna dificultad para evitar chocar contra espectadores, que imprudentemente se precipitaron muy cerca del aeroplano para aclamarla.

Deudas de guerra

Londres 12.—El pago de unos 20 millones de libras esterlinas en oro se efectuará del modo normal, y es probable que el oro permanecerá provisionalmente en Londres, pasando dicha cantidad al crédito del gobierno de los Estados Unidos, embarcando el metal tan pronto como se reciba aviso de Washington.

Cotización del dólar

Londres 12.—El dólar se cotizó hoy en Londres a razón 3 y 26 centavos y medio por libra esterlina y al cerrarse a 3 y 27 centavos.

Según noticias de Ginebra...

Londres 12.—Según noticias procedentes de Ginebra, la Conferencia de Cinco Potencias celebrará una sesión en Londres, con la participación de Henderson, en calidad de presidente de la Conferencia del Desarme, el día 16 de enero próximo, para solucionar los varios puntos referentes a la declaración que hicieron ayer dichas potencias, sobre la igualdad de estatuto, la seguridad y el desarme progresivo.

El examen de la última nota de Stimson

Londres 12.—La Cámara de los Comunes examinará esta tarde las consecuencias de la última nota de Stimson, referente al pago con reservas.

Futbol

Londres 12.—El juego brillante del equipo austriaco de futbol, que sigue siendo objeto de las conversaciones en los centros deportivos de la capital, condujo a la idea, generalmente acogida favorablemente, de establecer un concurso de futbol entre las naciones principales del Oeste de Europa.

Se supone que se pedirá la participación de Inglaterra, Escocia, Francia; Alemania, Bélgica, España y Austria, en las pruebas eliminatorias para una copa europea anual de futbol.

El hecho de que no solamente se haya hecho dicha proposición, sino también de que la misma parece tomar muchas probabilidades de llevarse a efecto el año próximo, demuestra la impresión que la actuación del equipo austriaco de futbol hizo sobre el público inglés, que hasta ahora parecía convencido de que solo se jugaba bien en las islas británicas.

La concesión a la "Anglo-Persian Oil Company"

Londres 12.—El subsecretario de Estado para negocios extranjeros, Anthony Eden, contestando a varias preguntas hechas en la Cámara de los Comunes, dió nuevos detalles sobre la concesión a la compañía "Anglo-Persian Oil Company".

Dijo que la concesión fué otorgada por el gobierno persa por una duración de 60 años, a contar del mes de mayo de 1901 y no contiene ninguna cláusula que permita la anulación por una sola de las partes contratantes.

Sociedad de Naciones

Sesión del Consejo

El conflicto de Extremo Oriente
Ginebra 12.—Las dificultades referentes a los derechos de igualdad han desaparecido por ahora.

La atención empieza a concentrarse sobre el conflicto de Extremo Oriente y los miembros del Comité de 19 celebran una sesión hoy.

En razón del carácter delicado de las negociaciones, las deliberaciones se efectuarán con puertas cerradas.

El comisario de los soviets para negocios extranjeros, Litwinoff, llegó hoy, pero rehusó hacer declaración alguna, limitándose a afirmar nuevamente la determinación de los soviets de permanecer neutrales en el conflicto chino-japonés.

Parece que se invitará a los Estados Unidos y también a los Soviets a participar en las discusiones desde el principio, sin esperar que se haya establecido los principios sobre los cuales se espera que será posible llegar a un compromiso.

Ginebra 12.—El Comité de los 19, en su sesión de hoy a puerta cerrada, decidió nombrar a un subcomité para redactar la resolución referente al conflicto de Manchuria, la cual habrá de ser sometida a la Asamblea.

Ginebra 12.—La posibilidad de que Rusia acepte la invitación de adherirse al Comité de los 19 para solucionar el conflicto de Manchuria, se considera con escepticismo en los centros relacionados con la delegación rusa, los cuales hacen resaltar que durante quince meses la Liga de Naciones no consultó a los soviets sobre el asunto de Manchuria, y que, ahora que se ha llegado a una paralización completa, Rusia podría no ver la necesidad de salir de su neutralidad.

Se rumorea que el comisario ruso de negocios extranjeros, Litwinoff, que celebró hoy conferencias con el jefe de la delegación china y con el de la delegación japonesa, informó a ambos de la actitud neutral de Rusia.

Añadió que sabe que los Estados Unidos rechazarán la invitación.

En los centros rusos se desmienten los rumores según los cuales la llegada de Litwinoff está relacionada con la conclusión en breve de un pacto ruso-japonés de no agresión.

Sulza

R. R. I.

Basilea 12.—El Consejo del Banco Internacional, en su sesión mensual de hoy, ha decidido abandonar su proyecto de establecer un nuevo sistema monetario basado sobre el oro, hasta que los Gobiernos interesados hayan solucionado el asunto de las deudas de guerra.

Finanzas

Basilea 12.—Los gobernadores de los Bancos centrales discutieron los grandes principios de una política monetaria común.

Francia

La Cámara de Diputados y las deudas de guerra

Paris 12.—El debate de la Cámara de Diputados sobre el asunto de las deudas de guerra ha sido aplazado hasta mañana martes.

Se abrió una sala completamente llena y en una atmósfera de alta tensión y de evidente hostilidad para con los EE. UU.

El primer ministro pronunció un largo discurso en el que dijo que la política de sentido común y de ánimo debe triunfar del miedo y de la locura y pidió a la Cámara apoyara la decisión del gobierno de efectuar un pago condicional a los Estados Unidos, haciendo así posible la continuación de la cooperación de Francia con Gran Bretaña, a falta de la cual, hizo resaltar Herriot que Francia se encontrará completamente aislada.

La primera parte del discurso, en un lenguaje completamente modificado, estudió el problema de la deuda en aquellos días en que los Estados Unidos combatieron al lado de Francia.

Después de hacer resaltar la conexión entre las reparaciones y las

deudas, confirmada en el plan Young, el primer ministro, en la segunda parte de su discurso hizo un resumen de las negociaciones de las semanas recientes, declarando que ninguna de las soluciones propuestas era enteramente satisfactoria y que Francia fué obligada a aceptar la más satisfactoria, es decir, la de un pago condicional.

Herriot quiso precaver a la Cámara contra las consecuencias de una negativa rotunda de efectuar un pago cualquiera y declaró que la solución debe buscarse más en fundamentos morales que legales.

Insistió en que Francia no debe deshonrar su firma y sobre todo no puede, ni con palabras ni con hechos, hacer aun más profundas las divergencias que existen entre ella y los EE. UU.

Se extendió después sobre las consecuencias probables de la negativa de Francia de pagar, la cual, aparte de todas las demás consideraciones afectaría gravemente al crédito francés en el extranjero y haría imposible al gobierno francés colaborar con Inglaterra, que decidió efectuar un pago condicional y que, aunque acreedora de Francia, renunció noblemente y con lealtad a su reclamación, en espíritu de solidaridad.

Herriot dijo: «Mi opinión, bien considerada, es que Francia debe pagar, con condiciones, como lo hace Gran Bretaña.»

Terminó declarando que el deber supremo del jefe del gobierno defender el respeto de Francia para con los tratados.

El discurso fué muy aplaudido en los bancos de las izquierdas, pero acogido con gritos de decisión en los de las derechas.

Se cree que los partidos del centro, bajo la dirección del exministro de Finanzas, Flandin, votarán contra el Gobierno, lo cual significa la pérdida de un centenar de votos.

La actitud de los socialistas es incierta.

Depende todo, sin embargo, del discurso de Herriot ante los Comités de Finanzas y de Negocios extranjeros.

Opio

Paris 12.—Los carabineros confiscaron 175 kilos de opio a bordo del trasatlántico francés «Thophile Gautier», que llegó a Marsella procedente de Extremo Oriente.

Felicitación a Boncour

Paris 12.—Herriot felicitó a Paul Boncour en nombre del Gobierno por el acuerdo de Ginebra.

El Centro de Estudios sobre la Revolución francesa

Paris 12.—El ministro de Instrucción Pública De Monzie inauguró la sesión del Centro de Estudios sobre la Revolución francesa.

A la memoria del abogado Lachaud

Paris 12.—Se colocó una lápida en la casa número 11 de la calle de Bonaparte, donde falleció el famoso abogado Lachaud.

Los pagos a los EE. UU.

Paris 12.—Se cree que el Gobierno decidirá efectuar con reservas el pago del 15 de diciembre actual de la deuda de guerra a los Estados Unidos.

El debate se abrirá esta tarde en la Cámara de diputados referente a dicho pago.

Herriot y Mac Donald

Paris 12.—Herriot celebró una conferencia con Mac Donald, de paso por Paris.

Rusia

Stalin ha ordenado una nueva depuración del partido bolchevique

Berlín 12.—Según noticias procedentes de Moscu, el dictador Stalin ordenó una nueva depuración del partido bolchevique.

Se trata de detener la disgregación que según la opinión unánime de observadores independientes, se está manifestando ahora en Rusia.

Se espera que el temor de la expulsión del partido comunista con la pérdida consiguiente de los privilegios y beneficios de que disfrutaban los miembros del partido mantendrá la disciplina, acallará el descontento e impedirá la desorganización del trabajo.

Exceptuando solamente a unas

REINE VD. POR EL ENCANTO DE SU ROSTRO



cuarenta personas estrechamente relacionadas con Stalin, todos los miembros del partido tendrán que sufrir un riguroso examen referente a su ortodoxia.

El partido cuenta con 2.500.000 miembros y el examen también será impuesto a un millón de individuos que han solicitado su admisión en el partido.

Estados Unidos

La tercera nota británica...

Washington 12.—La tercera nota británica declara que el pago del 15 de diciembre se efectuará con las reservas de que constituirá un pago sobre capital y no de intereses; además que no deberá considerarse como una continuación de los pagos anuales previstos por el acuerdo Mellon.

Añade que el pago se efectuará en oro y termina insistiendo en la necesidad de señalar la fecha de la próxima discusión general.

Stimson contestó a la tercera nota británica rehusando aceptar las reservas e insistiendo en la importancia de mantener los acuerdos actuales.

Italia

Un discurso de Bérenger

Roma 12.—El «Messaggero» publicó un discurso transmitido por telefonía sin hilos del senador francés Bérenger, declarando que el acuerdo entre Francia e Italia es la garantía indispensable de la paz del mundo, pero que se debe realizar el acuerdo con las demás potencias en la Liga de Naciones.

Bélgica

Crisis total

Bruselas 12.—El Gobierno belga dimitirá hoy.

La Asamblea del partido liberal votó la participación con ciertas condiciones en las medidas referentes al saneamiento financiero y a la defensa de las fronteras.

Conferencia del Desarme

La reclamación de Alemania

Londres 12.—Los representantes

de las Cinco Potencias hicieron en Ginebra una declaración según la cual la reclamación de Alemania sobre la igualdad ha sido concedida de una manera que podrá establecer la seguridad para todas las naciones.

La prensa inglesa acoge dicha noticia con satisfacción y escribe que los delegados merecen felicitaciones calurosas.

La declaración se someterá mañana al Comité de la Conferencia del Desarme y a la Comisión general el próximo miércoles y es probable que continúen después las conversaciones entre las Cinco Potencias, participando en las mismas Henderson, en calidad de presidente de la Conferencia del Desarme.

Dichas conversaciones probablemente tendrán lugar en Londres el mes próximo.

El periódico «The Times» escribe que Alemania ha ganado y que sin embargo Francia queda satisfecha en lo que se refiere a la «seguridad», puesto que la primera cláusula de la declaración, que concede a Alemania su reclamación, está redactada según la fórmula francesa.

La promesa solemne de abstenerse de la fuerza para solucionar las diferencias está en conformidad con la proposición hecha por sir John Simon y cubre los hechos de guerra sin declaración de guerra.

Dicho periódico elogia la participación que tomó Herriot en el acuerdo y expresa satisfacción por el papel que desempeñaron en el mismo el primer ministro británico y el ministro de Negocios extranjeros sir John Simon, escribe que es particularmente satisfactorio que el Gobierno alemán, cuya formación causó tanta ansiedad en el extranjero, ayudó poderosamente a la solución del conflicto.

Espectáculos

Principal

Compañía de comedias Barrón-Galache.

A las 5.—La Oca.

A las 9'30.—Las llamas del Convento.

Born

Desde las 6 función de cine: «Remordimiento» y otras.

Moderno

Desde las 3'30 función de cine: «La intrusa» y «Cour de lilas».

Oriental

Desde las 6 función de cine: «El huérfano de la caravana», «Dagfinn» y una cómica.

Rialto

Desde las 3'30 función de cine: «La irreflexiva» y otras.

Asistencia Palmesana

Sociedad de Socorros Mútuos

Esta Sociedad pone en conocimiento de los Sres. socios que no hayan retirado la participación al billete de lotería de Navidad, que les corresponde, podrán hacerle en la Conserjería hasta el día 18 del corriente, trascurrido dicho día sin haberla retirado se entenderá que renuncian a ella, quedando exento de reclamación alguna.

Palmas de Mallorca 12 Diciembre de 1932 P. A. de la Junta de Gobierno. El Secretario Diego Rullan.— V. B. El Presidente. Honorato Sureda.

Escuela Norteamericana

(The Allen-Rosselló School)

Para niños y niñas españoles y de habla inglesa, 1.ª enseñanza en español e inglés por maestros diplomados españoles y norteamericanos. Para detalles dirijirse al Director D. Francisco Rosselló o a la Headmistress Doña Alberta B. Allen.

Calle José Villalonga, 12. Terrero. De 9 a 1. Matrícula abierta todo el año.

Ollas y Cacerolas

Aluminio y Esmalte

La Feria de Paris

(Frente Diputación)

Mejore su aparato de radio adoptando las lámparas ARCTURUS. Las famosas y vitales azules para Radio. Auto- Electricidad S. A. A. A. Roselló, 85 - Palma de Mallorca. Barcelona - Madrid - Valencia - La Coruña.